

## "Hay que actuar y que después nos siga la burocracia"

Lucía Castellón y Oscar Jaramillo\*

**E**n un frío día de mayo de 1889, José María Desantes se dirigió a un público compuesto principalmente por académicos durante la inauguración del programa doctoral "Ética y Derecho a la Información en España y América Latina" que realizaron en conjunto la Universidad Diego Portales (Chile) y la Universidad Complutense de Madrid.

Esta iniciativa, que partió como un frustrado proyecto Alfa de la Unión Europea, se materializó gracias al impulso que don José María le díjunto a otros discípulos suyos, como Loreto Corredora e Ignacio Bel. De hecho, la reunión clave para concretar el proyecto se desarrolló en su propia casa. "Pues, *hay que actuar y que después nos siga la burocracia*" fue su consigna.

Algo similar sucedió esa mañana. Con apariencia dura, seria, enjuta y alejada de cualquier tipo de histrionismo, comenzó a hablar. En aquella oportunidad se refirió básicamente a dos temáticas: qué debe entenderse por universidad y cuál es el papel que juega la formación de tercer ciclo (doctorado), en conjunto con la investigación, en la educación superior.

\* Castellón, Lucía. Periodista. Ex Decana de la Facultad de Comunicaciones de la J. Diego Portales y ex directora de Doctorado Comunicación y Derecho a la Información en Chile y en Andén Larrae.

Jaramillo, Oscar. Periodista. Doctor en Ciencias de la Información. Profesor de la Escuela de Periodismo de la UST.

**"Ha que actuar y que después nos siga la burocracia"**  
**[artículo]Lucía Castellón y Oscar Jaramillo.**

**AUTORÍA**

Castellón, Lucía

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2004

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Ha que actuar y que después nos siga la burocracia" [artículo]Lucía Castellón y Oscar Jaramillo.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)